

AKTUALISASI BAHASA, SASTRA DAN BUDAYA JAWA DI KECAMATAN SEDAYU BANTUL

Oleh: Dr. Afendy Widayat, M. Phil.; Hesti Mulyani M. Hum; Nurhidayati, M. Hum.

ABSTRAK

Kegiatan Program Pengabdian Masyarakat ini diadakan berdasarkan permintaan pamong pemerintah kecamatan Sedayu dalam rangka merintis desa wisata. Berdasarkan analisis situasi diketahui permasalahan sebagai berikut: (1) para pamong pemerintah dan anggota karang taruna merasa kesulitan dalam menggunakan bahasa Jawa antara ragam Ngoko dan Krama untuk keperluan komunikasi resmi dan upacara adat; (2) para pamong pemerintah dan anggota karang taruna merasa kesulitan dalam membaca dan menulis aksara Jawa; (3) pemangku budaya di Kecamatan Sedayu kesulitan merintis desa wisata sesuai kearifan lokal dan potensi daerah; dan (4) pembinaan dan pengemasan pagelaran macapat sebagai aset desa wisata. Menindaklanjuti permasalahan tersebut maka tim PPM Jurusan Pendidikan Bahasa Daerah FBS UNY, mengadakan kegiatan aktualisasi bahasa, sastra, dan budaya Jawa di kecamatan Sedayu. Kegiatan PPM telah dilaksanakan dengan lancar di aula Kecamatan Sedayu. Adapun hasil kegiatan ini yaitu: **pertama**, tim PPM berupaya memperkenalkan bahasa, sastra dan budaya Jawa pada generasi muda dan masyarakat umum di kecamatan Sedayu yaitu melalui kegiatan pelatihan aktualisasi bahasa, sastra dan budaya Jawa di kecamatan Sedayu. Pelatihan dilakukan dengan memberikan materi bahasa Jawa yang sesuai unggah-ungguh untuk berkomunikasi secara resmi di lingkungan kecamatan Sedayu. Pelatihan mengenai penulisan aksara Jawa juga diberikan dalam rangka merintis desa wisata di Sedayu dengan memanfaatkan program komputerisasi aksara Jawa untuk menulis nama tempat, nama jalan, nama gang, dan nama gedung di lingkungan kecamatan Sedayu. Kegiatan diikuti oleh 25 peserta dengan antusias sampai selesai. **Kedua**, Jurusan pendidikan Bahasa Daerah FBS UNY berupaya meningkatkan minat masyarakat dan generasi muda untuk mengembangkan dan melestarikan seni budaya Jawa melalui kerjasama menyelenggarakan pelatihan nyekar macapat dalam pagelaran sebagai rintisan desa wisata di kecamatan Sedayu. Hal ini telah disepakati oleh kedua belah pihak dan akan dilaksanakan sebagai bentuk PPM lanjutan pada tahun 2020.

Kata Kunci: *aktualisasi bahasa, sastra, budaya Jawa*